

# Examinadlo Todo, Retened lo Bueno

Pastor: Luis O. Arocha

Noviembre 18, 2012

[Iglesia Bautista de la Gracia](#)

Santiago, República Dominicana

**1 Tesalonicenses 5:21-22** - Antes bien, examinadlo todo cuidadosamente, retened lo bueno; absteneos de toda forma de mal.

Este pasaje es un llamado al discernimiento espiritual.

Vamos a hacer algo inusual en nuestra serie. Según el orden toca el verso 19. En esta mañana nos vamos a enfocar en los versos 21 y 22 donde se nos hace un llamado al uso del discernimiento. Los versos 19 y 20 serán considerados esta noche por el pastor Juan José, quien considero maneja ese tema mejor que yo.

No importa donde vivas, estudies, trabajes, te congregues, todo el tiempo estás exponiéndote a información, instrucción y enseñanza.

El discernimiento es la habilidad de juzgar correctamente. El discernimiento hace distinciones. Tiene que ver con separar. Anoche estábamos cenando una pizza que entre sus ingredientes tenía vegetales. A una de mis hijas no le gustan los vegetales para nada y aunque la mayoría de las veces tiene que comérselos, cuando es una noche de pizza, le permitimos sacárselos. Ella intenta separar esas partículas verdes de la pizza y comerse el resto. Ella está discerniendo entre los vegetales y todo lo demás.

Ahora el discernimiento al cual la Biblia nos llama es el que puede distinguir lo bueno de lo malo, lo verdadero de lo errado, lo sano de lo corrompido, lo sabio de lo que no es sabio.

Si hemos de crecer en discernimiento debemos examinarlo todo cuidadosamente. Eso quiere decir que no debemos permitir que ninguna información o enseñanza entre a nuestra mente sin primero pasar por el filtro del discernimiento. Como creyentes estamos llamados a comparar todo con Las Escrituras aun la predicación de la palabra.

Nuestro pasaje se encuentra en un contexto donde en particular es un llamado a usar de discernimiento cuando se escucha profecía. El verso 20 dice, **“No menosprecies las profecías.”** No vamos a entrar en el significado particular de profecías aquí, pero vamos a asumir que se refiere a cualquier hermano que traiga una palabra a la iglesia como de parte de Dios. Pudiera ser el predicador, el maestro de escuela dominical o aun el hermano que hace un aporte durante el tiempo de escuela dominical o en un pasillo. O sea, que el apóstol está instruyendo a la iglesia a examinar lo que otros hermanos dentro de la iglesia pudieran estar enseñando aunque sea de manera informal. Al parecer

había una tendencia en la iglesia a menospreciar la enseñanza de los hermanos. Y eso parece que era particular en los hermanos de Tesalónica.

**Hechos 17:10-12** [hablar sobre persecución en Tesalónica] - Enseguida los hermanos enviaron de noche a Pablo y a Silas a Berea, los cuales, al llegar, fueron a la sinagoga de los judíos. Estos eran más nobles que los de Tesalónica, pues recibieron la palabra con toda solicitud, escudriñando diariamente las Escrituras, para ver si estas cosas eran así. Por eso muchos de ellos creyeron, así como también un buen número de griegos, hombres y mujeres de distinción.

Los bereanos tuvieron una actitud diferente ante las enseñanzas bíblicas. En lugar de menospreciar, ellos examinaron. Y eso es lo que Pablo está exhortando en nuestro pasaje. Como alternativa a menospreciar las enseñanzas, se nos exhorta a examinar las cosas. El punto es que en lugar de menospreciar lo más sabio es examinar. El discernimiento es más valioso que el desprecio.

Entonces estamos expuestos a dos peligros. Pudiéramos ser muy ingenuos y recibir cualquier enseñanza sin examinarla, pero también pudiéramos ser muy cerrados y menospreciar cualquier enseñanza sin examinarla. Ninguna de las dos posturas es sana. Lo mejor es examinarlo todo cuidadosamente.

Nuestro verso es una descripción de los tres elementos del buen discernimiento:

1. Examinadlo todo cuidadosamente
2. Retened lo bueno
3. Absteneos de toda forma de maldad

Eso suena bastante simple y fácil. No es simple ni es fácil porque:

a. El discernimiento espiritual no es tan fácil como sacarle los vegetales a una pizza. La gente no nace con discernimiento. Si las personas y las ideas llevaran un letrero de maldad, el discernimiento fuera fácil, pero no es el caso. ¿No sería grandioso si cuando usted entra a una librería y cuando toma un libro en la introducción se topa con un párrafo que diga: *“el 70% del contenido de este libro es veraz y bíblico, pero el otro 30% está lleno de errores que pueden causarle terribles daños espirituales a usted y su familia. Los capítulos más dañinos son el 3,4 y 7.”* Si fuera así el discernimiento fuera muy fácil, pero no es así que funciona.

Tampoco nos topamos con predicadores diciendo al inicio de sus mensajes: *“Señores, yo he sido grandemente influenciado por falsas doctrinas y valores humanistas y este sermón no será muy bíblico, sino que estará cargado de valores culturales contrario a las enseñanzas de la biblia.”*

Nunca escuchamos a un líder de alabanza introducir una canción diciendo: “la próxima alabanza tiene una música muy contagiosa, pero la letra es bastante mediocre.”

Si fuera así, el discernimiento sería muy fácil. Pero el mundo en el que vivimos no es así.

El contenido real de las ideas que enfrentamos en nuestra cultura, aunque en muchas ocasiones dañino y peligroso, no es tan fácil de ver.

b. El discernimiento espiritual es un asunto de vida o muerte. Y esto no es una exageración. Hay áreas de nuestras vidas donde el discernimiento no es tan importante. Cuando hablamos de los estilos de la moda, de gustos en la comida, de marca de carro, el discernimiento es de poca consecuencia. Pero cuando nos referimos al discernimiento espiritual estamos hablando de las cosas del alma. Estamos hablando de la verdad que puede salvarnos, de conocer al único Dios vivo y verdadero, estamos hablando de vida eterna o condenación eterna.

**Deuteronomio 30:19** - “he puesto ante ti la vida y la muerte, la bendición y la maldición. Escoge, pues, la vida para que vivas, tú y tu descendencia”

En los Proverbios se nos llama una y otra vez a escoger el camino del sabio.

Jesús nos habla de dos caminos. Está el camino ancho y el camino estrecho. Si no tenemos discernimiento podríamos escoger el camino más cómodo, cuando realmente es un camino destructivo.

El discernimiento es importante porque nuestras almas están en juego.

Y el discernimiento no es algo limitado a cierto grupo de personas. No es algo solo para los cristianos intelectuales. Todos, por la gracia de Dios debemos y podemos crecer en discernimiento.

Todo creyente debiera orar como el Salmista –

**Salmo 119:125** - “Yo soy tu siervo, dame entendimiento (discernimiento) para que conozca tus testimonios”.

**1 Reyes 3:9** - Salomón pidió discernimiento “Da, pues, a tu siervo un corazón con entendimiento para juzgar a tu pueblo y para discernir entre el bien y el mal”

Además de pedir discernimiento, hemos de esforzarnos en ello.

**Salmo 119:104** - "De tus preceptos recibo entendimiento, por tanto aborrezco todo camino de mentira".

El discernimiento proviene del estudio de la palabra de Dios.

**Efesios 5:10** - "examinando qué es lo que agrada al Señor".

Requiere acción de nuestra parte. El poder del discernimiento viene como resultado de ejercitar los músculos del discernimiento.

Y para desarrollar más ampliamente el tema del discernimiento, vayamos a :

**Romanos 12:1-2** - "Por consiguiente, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios que presentéis vuestros cuerpos como sacrificio vivo y santo, aceptable a Dios, que es vuestro culto racional. Y no os adaptéis a este mundo, sino transformaos mediante la renovación de vuestra mente, para que verifiquéis cuál es la voluntad de Dios: lo que es bueno, aceptable y perfecto".

El discernimiento es importante porque queremos agradar a Dios. Queremos hacer su voluntad. Queremos glorificarlo.

El discernimiento espiritual requiere:

1. **Resistencia** - *no os adaptéis a este mundo*. Es un llamado a resistir esa manera de ver las cosas y pensar sobre la vida que no toma en cuenta a Dios y su palabra. "No pienses sobre las cosas como el mundo". El discernimiento requiere que entendamos como el mundo busca moldearnos. Obviamente sabemos que nos empuja a pecar, pero más particularmente el mundo busca influenciar tu manera de pensar sobre tu futuro, el matrimonio, el trabajo, la iglesia, el dinero.

Esto no es fácil. Requiere de mucho esfuerzo y observación.

Se pierde la admiración del mundo. Uno no encaja. Lo dejan fuera. No es divertido ni fácil ser considerado un necio y rechazado. Hay rebeldía en el mundo, como la de los artistas, que es admirada por el mundo, pero la rebeldía de los cristianos a no conformarse al mundo es menospreciada y rechazada. Si vamos a usar discernimiento espiritual, debemos estar preparados para ser rechazados. Si no estamos dispuestos a morir el deseo de ser admirados por el mundo, nunca estaremos dispuestos a resistir. Si el deseo por la aprobación del mundo es fuerte en ti, tu capacidad para discernir espiritualmente será débil.

2. **Renovación** - *sino transformaos mediante la renovación de vuestra mente*. La verdad que escuchamos de la palabra de Dios no es para escucharla una sola vez. Hay que renovarla en la mente. Para poder resistir la forma de pensar del mundo hay

que estar firmemente anclado en la forma de pensar de Dios. Nuestras mentes tienen que ser renovadas con la palabra de Dios constantemente. Es una de las razones principales por la que nos congregamos como iglesia. Es para escuchar la verdad de Dios cantada, leída y predicada. Necesitamos constantemente ser recordados, porque el mundo está constantemente recordándonos su forma de pensar.

Por eso también se hace tan necesario que nos exponamos a la Palabra de Dios a diario para que estemos pensando a la luz de la verdad de Dios.

3. **ACCION** - *para que verifiquéis cuál es la voluntad de Dios.* Se requiere la acción de verificación. Para crecer en discernimiento es necesario actuar sobre lo que uno ya conoce sobre la voluntad de Dios., En otras palabras, el crecimiento en discernimiento requiere aplicación. No te será posible conocer lo bueno y agradable que es la voluntad de Dios si no la obedeces. El discernimiento requiere acción.

Verificar cual es la voluntad de Dios es otra manera de decir, para que puedas probar lo bueno que es la voluntad de Dios. ¿No ha sucedido que otros creyentes te exhortan a dejar ciertos malos caminos o tomar buenos caminos y no es hasta que tomas la decisión de confiar en la palabra de Dios y actuar que realmente compruebas lo bueno que es la voluntad de Dios? No logras verlo hasta que lo vives.

El discernimiento no va a ser beneficioso si no actuamos basados en la verdad de Dios. La desobediencia mata el discernimiento. Si de continuo sabemos lo que tenemos que hacer, pero no lo hacemos, estamos matando el discernimiento. Hay personas que constantemente están pidiéndole a Dios que le muestre su voluntad, pero no actúan en aquellas cosas que están bastante claras para ellos. Con eso no estás solo desobedeciendo a Dios, sino que también estás retrocediendo en el discernimiento. La realidad se hace más borrosa. Creo que todos conocemos de personas que poco a poco se fueron apartando de los caminos de Dios y después de un tiempo uno se sienta a conversar con esa persona y es notable que están perdidos. Su discernimiento se ha embotado. Cosas que son claras no las pueden ver. Retrocedieron porque no actuaron en cosas que ya sabían.

Tu sabes que Dios quiere que respetes a tus padres. Tu sabes que Dios quiere que dejes de mentir. Tu sabes que Dios no quiere que continúes en es relación romántica con esa persona que no es creyente. Tu sabes que es la voluntad de Dios que te apartes de la inmoralidad sexual. Tu sabes que Dios quiere que sirvas en los ministerios de la iglesia. Tu sabes que el quiere que leas y medites en su palabra.

Si sigues ignorando y no actuando en esas cosas claras, vas a ir pidiendo el discernimiento. Si el Espíritu de Dios te está convenciendo, recibe esa convicción y actúa y verás cuan buena y agradable es la voluntad de Dios.

Entonces, el discernimiento espiritual examina cuidadosamente todo. Luego de haber hecho la función del discernimiento y logra separar lo bueno de los malo, la voluntad de Dios del pecado, entonces actúa. Actúa reteniendo lo bueno y actúa absteniéndose de toda forma de maldad.

Quiero concluir haciendo un llamado al discernimiento. Cuando finalicemos este mensaje, toma un tiempo tranquilo ahí sentado para examinar tu vida. Examina tus aspiraciones y tu conducta y aplica discernimiento. Bajo la luz de la verdad de Dios, separa lo bueno de lo malo. Y luego que hayas podido identificar esas cosas que estás haciendo que no debieras y otras que debieras estar haciendo y no lo estás, preséntalas ante Dios. Abre tus puños con los que tienes apretadas esas cosas y preséntalas como un sacrificio a Dios. Dile: "Señor yo se que tu voluntad es que yo abandone tales cosas, yo se que tu voluntad es que yo haga aquellas cosas y reconozco que no he estado actuando a la luz de tu voluntad para mi vida. Perdóname y renuévame. Las rindo ante ti y dame de tu gracia para crecer en discernimiento y que puedo yo probar y ver que tu voluntad es buena agradable y perfecta"